



MICHEL TONNEAU

L'association Fexhe-Slins Animation va faire revivre cet épisode héroïque de 1917.

Il fallait franchir le rideau de fer vers la Hollande

Juprelle Le village de Fexhe-Slins se souvient de l'exploit réussi par l'Atlas V il y a cent ans. Une exposition et une journée festive au programme.

Il y a des histoires qui marquent une époque, qui marquent une ville... Avec celle de l'Atlas V, c'est l'Histoire avec un grand H qui s'est écrite à Liège et ce, en grande partie, grâce à des habitants du petit village de Fexhe-Slins (Juprelle) situé sur les hauteurs liégeoises. C'était il y a cent ans. Un bateau, l'Atlas V, quittait Liège alors sous l'occupation allemande durant la Grande Guerre (cfr La Libre Belgique - Gazette de Liège, 9/1/2017). L'association Fexhe-Slins Animation se souvient, raconte et met en scène, pour le centenaire.

Nous étions le 3 janvier 1917 et, occupation allemande oblige, un rideau de fer - des barbelés électrifiés (2000 volts) - formaient une barrière infranchissable pour tout qui désirait rejoindre la Hollande libre et, par ce biais, la Grande-Bretagne. Bien sûr, la résistance et les passages s'organisaient. Celui de l'Atlas V fut un succès aussi risqué que remarquable...

Au final, aucun des 103 membres de l'équipage ne perdra la vie dans cette épopée. Parmi eux, les quatre fils d'Eugène Darcis, habitant de Fexhe-Slins, ont pu rejoindre leur aîné sur le front. Et comme leur destin semblait béni des dieux, tous sont revenus, sains et saufs, en 1918.

Les héros à l'honneur

Du 22 septembre au 7 octobre, le village de Fexhe-Slins mettra donc ses valeureux héros à l'honneur en étant le théâtre de commémorations en l'honneur de la mission Atlas V. Deux dates sont à retenir, à commencer par le 22 septembre, jour du vernissage de l'exposition "14-18. La guerre dans mon village - Mission Atlas V". Cet événement sera rehaussé par la présence (et la conférence) de l'historien Francis Balace et par la présentation de l'ouvrage de Patrimonium : "14-18. La guerre dans mon village". Le 7 octobre, l'association organisera une grande journée festive autour de la Mission Atlas V. Au menu : inauguration de la stèle pour le centenaire de la mission, exposition, défilé de véhicules anciens et militaires, grand "repas du Poilu" et, durant toute la journée, le Village 1900. De 14h30 à 18h30, Fexhe-Slins se transformera en village d'époque. Une centaine de figurants et conteurs animeront les rues comme il y a 117 ans, avec des chevaux, des véhicules anciens, des chants et d'autres joyeusetés. Entrée gratuite.

M.Be.

Le centre commercial dans les eaux de la Vesdre...

Verviers L'emplacement de la nouvelle caserne des pompiers fait également polémique.

Ce lundi, c'était également l'heure de la rentrée pour le Conseil communal de Verviers. Une ville qui va vivre treize mois sur les charbons ardents. Le collège communal ne pourra pas jouer la carte des affaires courantes tant les dossiers sur le feu sont nombreux et importants.

L'opposition animée par les Réformateurs, qui se comptent au fil des mois dans une ambiance toujours tendue dans l'attente des grandes décisions pour octobre 2018, sera toujours vive. Le collège devra répondre de ses faits et gestes et des actes qu'il posera... ou pas.

Le dossier qui risque d'empoisonner cette année préélectorale et sur lequel le collège risque de se casser les dents, c'est le centre commercial, véritable monstre du Loch Ness qui depuis neuf mois est à nouveau reparti dans les eaux sombres de la Vesdre... La population

sera aus
quartier
Celui
meubles
cienne p
de la n
ment.

Les ri
des répo
la bourg
rassuré
du contr
nes, site
cours po
nés...

L'oppos
a interpe
sujet vu
question
organiser
le collège
son avis s
dure de pe
à rassurer
principau

YSAÏE'S KNOKKE

14-17 SEPTEMBRE 2017

Eugène Ysaÿe et ses contemporains
Plusieurs concerts et master class par jour
Sous la direction artistique de : Philippe Graffin

MUSICAL GALA CAS

TICKETS & INFO : CU

